

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

Valores y gites, a Mariano Torrente.

SUSCRIPCION

Suscripción mensual ..... \$ 1.50

Exterior ..... 1.80

Número suelto ..... 0.05

## Nuestra revolución

Debemos hacer nuestra revolución. La necesidad más imperiosa de este presente histórico, de este momento de intercomunicación, de angustia y de dolor, la constituye, sin duda alguna, la revolución niveladora, el levantamiento colectivo de las huastas laboriosas sojuzgadas al bárbaro despotismo de los regímenes estatales. Pero como hacer la revolución? En qué forma encarar el problema? ¿Cómo conseguir que los pueblos rompan los estereotipos de esa cultura que los ata al pasado? ¿En qué formas nosotros, para conducir a la multitud ignorante a través de esa noche oscura que envuelve a la humanidad desde los albores de la civilización?

No es suficiente como nosotros. La minoría consciente, sintamos la necesidad de la revolución e interretemos los fundamentos filosóficos y sociales del anarquismo. El pueblo, la inmensa mayoría de los productores, desconocen el valor de nuestras ideas, no saben lo que queremos, los anarquistas interpretan nuestra rebelión. El error les empuja en vagos murmullos, por que admiten la Aparición de la acepción que le han dado los escritores burgueses, la etimología del diccionario, y nos consideran a nosotros como seres desequilibrados, que matamos por odio y combatimos a los poderosos por envidia y proclamos la destrucción de todo lo existente, por ambición.

Mientras los verdaderos interesados en hacer la revolución emancipadora, no interpretan nuestras ideas, no sepan lo que queremos y por que somos revolucionarios, el anarquismo no será una fuerza social efectiva, capaz de determinar los acontecimientos. Y no se crea que las revoluciones solo deben contar con la fuerza numérica. Nuestra revolución si bien necesita del número para poner eficaz resistencia a la fuerza disciplinada del Estado, debe, ante todo, contar con fuerzas de valor, resolutivo, con elementos orientadores y ejecutores orientados capaces de saber emplear las armas para destruir al poder y los instrumentos de trabajo para la reedificación social. Saber destruir no es difícil; la dificultad está en saber construir. Los anarquistas no debemos olvidar que, si somos destructores, debemos ser también constructores, o lo que es mejor, creadores.

Si debemos hacer nuestra revolución, la revolución niveladora, por que es la única que salvará a la humanidad del caos, moral a la que han conducido los regímenes estatales. Y nuestro camino en este momento histórico, en este momento de la gran albedad, para la profunda fundación de nuestras ideas morales, revolucionarias de la vetusta moralidad que ata a los pueblos al yugo de todas las tiranías y explotaciones.

Hemos dicho en un artículo anterior, que lo principal es revolucionar la moral gregaria de los pueblos. Llevar la luz a las mentes abrutadas por el oscurismo, rescatar la carne doliente de los hijos del infamismo, inmundicia de tanto sufrir. Nuestra revolución se cierra sobre hoy a eso: a elevar el terreno para que fecunde la semilla del ideal que desparanjan a los cuatro vientos manos pródigo. Hay que abrir el surco, roturar la tierra y alzar en ella, entre la semilla; hacer fecundos los esteros y destruir las mulezas, la cizaña que invade los campos de cultivo, obscurcizando el desarrollo de la mies; solo así será de profundos resultados la cosección.

Somos sembradores, compañeros. En los momentos más difíciles es cuando más necesarios son los hombres de pensamiento, capaces de orientar a la multitud abocada por efecto de una de esas grandes sacudidas que conmocionan la sociedad.

En los momentos de fiebre, cuando la heliosidad nace a los hombres, como a autómatas; cuando los odios llaman a los sentimientos fraternos y una oleada de sangre sube a la cabeza para desequilibrar a las mentes más robustas; cuando las bajas pasiones se antepone a todo y la bestia resaca el fondo de las conciencias; es cuando la serpiente debe imponerse a la leona que se ha envenenado del mundo.

Hagamos nuestra revolución, si; pero ante todo debemos sentar las bases, fundamentar los principios, roturar la tierra y alzar en sus entrañas la semilla, la semilla que debe fecundar hasta los niveles más desolados.

## El juez Jantus

El juez federal doctor Jantus, ha tomado a pecho la idea de que los infractores a la ley del sufragio paguen la resobada, multa de 10 pesos, pues según él las cosas no pueden de ningún modo quedar así.

Con efecto, reverendo señor, las cosas no quedarán así, sino que quedará en que no habrá un solo inocente que cometa la imperdonable tontería de abogar tal multa, pese a sus miramientos jurídicos clamadores, por el estricto cumplimiento de leyes absurdas y rígidas.

Dice este juez federal que los infractores a la urna acienten mala mente que a 48.685, y se asombra el pobre hombre de que exista tan poca conciencia cívica en este país, sin tener en la cuenta de que es tanto superior en los pueblos ingenuidad tanta, máxime ahora en que se conoce palmo a palmo a esa infima prole que llaman política.

No hay derecho, descomonio Jantus, para agitar en tal forma el gallinero, cuando el momento en que los gallos se empujan en no llevarlos el apunte a ningún juez que de la lata con integridades cívicas y demás simplezas; a lo hecho pecho, y tal vez debe dar gracias al dios de palo por quegi Jantus en el foro, si en las elecciones venideras no aparecen por los caminos ni las moscas.

Por más decidido que esté Jantus en hacer aplicar las multas de marcos, todo quedará en agua de borrajas, sobre todo en los tiempos corrientes, cuando diez pesos pesan mucho.

Nada, que esperemos ver a los políticos rearse las uñas de rabia, ni porcas del poco caso que la gente viene haciendo de ellos de unos años a esta parte.

Y en cuanto a Val, doctor Jantus, ya puede encargar que en secudas su ridículo proyecto de multas, y dedicarse a la pesca que es más productivo...

Ya se va acabando la era de los ganjos, señores!

## Más papeles...

Es raro el día en que no aparezca un nuevo diario, periódico, semanario o revista en Buenos Aires. Y si no fuera por que la mayoría nacen y mueren en el término de pocas horas como ciertos insectos, a estas horas la metrópoli no sería tal metrópoli, sino una especie de Himalaya de papel.

Ayer salió a la consabida palestra un diario más, un órgano más, el que en su programa consabido programa, nos recuerda a los socialistas, pues que se larga a prometer un océano poseyendo agua apenas para llenar un vaso.

Lo mismo que los otros papeles que van muriendo y feneciendo progresivamente, éste que ayer vió la luz primera afirma que llevará a cabo tantos proyectos, que nos sentimos inclinados a catalogarlo en el común vulchero de las superfluidades.

Sin embargo, el flamante lidiador tiene el buen sentido de confesarse a cada paso, es decir, en cada columna de su prosa esquelética, nacionalista em-

mente e intransigente, asegurando por todos los héroes de la patria apoyada que él es argentino, argentino de verdad, lo que poco esfuerzo cuesta creer, siendo que argentino no es por cierto sinónimo de buen criterio, ni punzon, de ecuanimidad.

¿Qué más? Creemos que basta y sobra con el acuse recibo anterior, que puede redondearse, empero, con la noticia de que el dueño y señor del papel parido ayer, es todo un martillero público, lo que desde ya asegura a todo un comercio y mercadería perfectamente libres...

## Tonterías

Leamos en el editorial de un diario porteño:

«No nos alarmaríamos si a la firma que asienta el monto de la deuda pública, si se hubiera dado una inversión útil y beneficiosa al dinero gastado.

¿Y esto qué? ¿Acaso alguien se alarmó alguna vez por el monto de la deuda pública? ¿Qué es esto de «deuda pública»? ¿se puede saber? ¿Será quizás un nuevo plato de comida, digno de figurar en un menú aristocrático? No, lo sabemos.

Dice además: «... no se alarmaría el editorialista por supuesto... si se hubiera dado una inversión útil al dinero gastado. ¿Quién es el mortal honrado que invierte con utilidad dinero o cualquier otra cosa? Ninguno, pues. Se gasta sin ton ni son el dinero, por que para eso sirve. Se tira energías y vida por puertas y ventanas. Y el que hace lo contrario, el que gasta con utilidad dinero, energías y vida, es un egoísta un perverso, un hombre torcido, tan práctico como tozudo.

Gastemos sin utilidad todo lo que sea nuestro y ageno. Vivamos. No gastemos nada para malicia. Hagamos cultura, oro sobre oro, sin utilidad, haber si de una vez se gasta todo y no queda ni un solo centavo de tan vil metal en el mundo. Hagámoslo así.

## Por la dignidad obrera

Los trabajadores de esta región estamos abocados a un serio problema. Su solución debe ser inmediata, apelando por ello a la acción contundente, revolucionaria, ya que es la violencia organizada del Estado la que se interpone a nuestras justas aspiraciones.

La burguesía aprecia en su despotismo, apoyada por los gobiernos bárbaros, secundada por la prensa mercenaria y protegida por los venales magistrados de la ley. La impudicia y el desdoro constituyen los únicos fundamentos morales, las razones exclusivas de orden social, por que es la hipocresía crígida en moral la encargada de regularizar las relaciones humanas. Atrevida la explotación y como consecuencia lógica, de rebote, debe producirse una reacción salvadora en el pueblo. Los siempre vejados, explotados y timizados, deben por fin dirigirse a su situación de bestias de carga, afrontando la lucha, franca y decididamente, contra el mal que se desbarata, contra la infamia que nos aboga, contra la ley que nos estrangula, contra ese monstruo que nos tritura entre sus engranajes.

Seguir impasibles tolerando tantos desmanes, tantos abusos, tantas injusticias, significaría el suicidio moral, el renunciamiento, la negación rotunda de nuestra personalidad, de todos nuestros derechos de productores. Contra la burguesía esclavizadora, contra el gobierno que protege la explotación y contra la justicia que sanciona todas las infamias sociales, debemos estar nosotros, los productores, los siempre despreciados, la eterni carne de sacrificio, empunando el rojo pendón de las sanas vindicaciones.

Los obreros de esta región, todo el pueblo laborioso, los trabajadores de la ciudad y del campo, deben emprender la lucha demandada contra el capitalismo voraz. Ya que el Estado se enviene a proteger a los infames especuladores, declárense la guerra al Estado. Para abitar a la burguesía, es necesario también derribar al Estado, que es su principal sostén.

Que cunda, la agitación, que las sociedades de resistencia preparen el terreno

## PRO NUESTROS PRESOS

Estamos ya, sombrero en nuca, en media Pampa

La F. O. R. A. anarquista en la lucha

Gran mitin regional el 30 de Junio

En San Fernando y Tigre

Mas presos

Un empuje más, hermanos...

¿Qué pucha! Somos tigres y medio cuando nos proponemos hacer algo, nosotros, los anarquistas.

Estas agitación creadas ya por varios millares de proletarios; victoreadas por todas las madres; aplaudidas por legiones de compañeros; hecho general, necesidad imperiosa por, el dulce canto de los muchachos en todos los barrios, ha pasado ya de la planta urbiya de Buenos Aires, en alas de la brisa juguetona, rumbo al interior de la república en busca de los copzones horadados para cajonear a trompadas el píjipite de los jueces.

Está hoy clavada, con un pie adentro, el sombrero en la nuca y el ojo alerta y avizor, en media pampa argentina.

Es una hermosa realidad ya, hecha carne, corazón y nervio en el alma palpitar de los trabajadores honrados y conscientes y que forman legión, que es la multitudinaria del trabajo y del hambre.

Es necesario hoy, terminados los trabajos preparatorios, organizar esta campaña, darle cohesión, punto de apoyo, calor y vida de entallas y reparar el trabajo, esta obra grande como un cosmos, entre los compañeros.

Y en esta forma, unidos entre sí como una cadena, la voluntad popular y los esfuerzos anarquistas, la lucha no será tan terrible como suponen algunos y, ni tampoco se perderá el tiempo como dicen otros, sino que, muy al contrario, puesta en práctica con un plan bien determinado, como una ecuación geométrica, se obtendrá de ella beneficios y resultados jamás esperados ni soñados.

Nuestras derrotas, si las hemos tenido, fueron quizás obra de la falta de organización y una para realizar estas cosas y nuestros hechos. Y esto es casi vejatorio y pasado de moda creemos, pues, hay un refrión viejo como el mundo casi, que dice: «Saber lo que se va a hacer, es ganar dos veces la partida. Y organizados esta campaña, planteando la agitación pro presos anarquistas, lo afirmamos sin vacilar de hoja, haremos proeza y marcaremos en la historia proletaria épica y solitos colosales, rumbos nuevos de lucha, acciones jamás sobrepasadas; que ora o no agite el gobierno y la snertería gasteros los partidos, comunistas...

Esta campaña iniciada por la F. O. R. A. del V. Congreso, por las agrupaciones anarquistas y por LA PROTESTA, será coronada con un milímonero que hará recular a la reacción imperante.

La vieja organización obrera y anarquista, la F. O. R. A. del V. Congreso, resolvió en la última reunión de su Consejo, auspiciar y realizar un mitin en toda la república el día 30 de Junio, de protesta por las leyes infames, por la reacción en auge, por la prisión de tantos y tantos compañeros.

Y para tal objeto ha enviado a las sociedades adheridas de la ciudad y del interior y a las autónomas, los circulares del caso.

Además de esto, abrió un ciclo de conferencias en distintos barrios de Buenos Aires y en diferentes pueblos de la república, con el fin de dar una

alta magnitud al mitin general proyectado.

Dentro de breve daremos a conocer el itinerario del mismo en esta y en los demás de los pueblos, en donde agrupaciones anarquistas y sociedades obreras realizarán actos análogos.

No engañámonos a nadie y ni mucho menos pretendamos engañar y engañar a los demás en párrafos anteriores. Los primeros, manifestámonos que esta campaña había salido de la ciudad para internarse en el interior, trepando con agilidad inusitada los pueblos del interior, centro y andino del país.

Según comunicación que tenemos a la vista, qué canta rebeldía sobre esta mesa de trabajo, la F. O. R. A. de San Fernando y Tigre, ha roto las hostilidades contra la reacción gubernamental y caratésca.

El día 30, a la hora misma que aquí se gritaba «¡viva los anarquistas!», en San Fernando y Tigre, se efectuaba una conferencia con idéntico motivo. Y hoy, a las 2.30 p. m., se efectuará otra, según reza la correspondencia de ese lugar inserta en la sección correspondiente del diario.

La sociedad «Obreros del Puerto», de la capital, acordó en su última asamblea, adherirse a este movimiento de opinión y realizar en diversos puntos de la ribera actos de propaganda con una preparación para el mitin colosal del 30 de Junio.

Es digno esto. Hay que dispensarse a hacer para que todo esté hecho.

Una carta de la localidad de Junín, nos dice que, la policía de ese lugar, ha encarcelado al compañero A. BIANCHI, el día 27 del pasado mes, en un momento que pronunciaba una conferencia a los obreros ferroviarios de ese poblado. Creen los compañeros, que será procesado Bianchi por infracción a la ley social, lo que está de moda en las provincias gracias a la pereza y cobardía de los que pueden con su acción y voluntad poner coto a las ya insuperables bestialidades de policías y jueces pampas.

¡Trabajadores! Imponer resistencia al torrencio popular que se desborda, un dique de cemento armado, es levantar la altura y la fuerza a los elementos contentados.

¡Compañeros! Implorar, mendigar perdones o indultos, es propio de impotentes. Imponerse, clavar en tierra los talones y hacer pie para resistir el empuje de la bestialidad, en la justa medida de la fuerza y de los entusiasmos, es razón de lógicos y de revolucionarios.

¡Sepamos imponernos, compañeros. Si firmamos de la resistencia que nos piden imponer los reaccionarios, trabajadores.

Un empuje más y la libertad de nuestros camaradas será una hermosa realidad, hermanos de fuerza y de miseria.

¡Compañeros! Imponer, mendigar perdones o indultos, es propio de impotentes. Imponerse, clavar en tierra los talones y hacer pie para resistir el empuje de la bestialidad, en la justa medida de la fuerza y de los entusiasmos, es razón de lógicos y de revolucionarios.

¡Sepamos imponernos, compañeros. Si firmamos de la resistencia que nos piden imponer los reaccionarios, trabajadores.

Un empuje más y la libertad de nuestros camaradas será una hermosa realidad, hermanos de fuerza y de miseria.

## Un socialista profesor de historia patria

Se dirá que es imposible que un socialista se metiera a dar lecciones de historia patria, y que por lo tanto debemos estar equivocados y confundir a un Zeballos con un Quesada o un Cop-

zález con cualquier socialista.

Nada de eso, susceptibles observadores; no confundamos astrón con marte con ni a ello estampa acostumbrados. Se trata de un socialista verdaderamente que se hizo ahora profesor de historia patria; además que nos tienen, tan habituados los señores del pueblo a abitar cierta clase de apostolados que malalta la diligencia que guardan con el decreto de las ideas y la verosimilitud, que, con franqueza, este nuevo oficio que parece plébanos según, no nos coge de sorpresa ni mucho me-



que tomaron posesión del Consejo Federal, y fué uno de los autores un ex-fratle, individuo que escondió sus mezquinas tendencias bajo una máscara hipócrita y con una pose de filósofo, que ha perdido el pelo por obra de sus arbitrariedades y bajos proceleros.

La sanción de este proyecto infame muestra de cuerpo entero a la canarrilla que dirige los destinos de esa sección imperialista, dando un paso demagógico que desdice de sus procedimientos anteriores de emancipación; pero bien sabemos que esto no es obra del gremio sino de sus inspiradores.

Si bien es cierto que los que tomaron el Consejo obraron en una forma ilegal, que no podía creerse la aprobación de los censales, no por eso se hacen acreedores a castigos bárbaros. Haciendo en cuenta la situación desesperante en que se encontraban colocados a causa de la coherencia de ese Consejo que interviniere.

Y después se quejan cuando la policía los arrebató a balazos, en nombre de la ley.

Lo que faltaba ahora era que estos tarufos crearan cárceles y códigos para los ferroviarios rebeldes que tienen un poco más de honrra y de vergüenza que sus actuales dirigentes.

José Fidel Franco.

SAN FERNANDO

Campaña de agitación contra las leyes bárbaras y por los presos

La Federación O. Local, de San Fernando y Tigre, se propone llevar a cabo una intensa campaña de agitación por presos por cuestiones sociales y contra las draconianas leyes llamadas de «Residencia y Social».

Dicha campaña se inició ayer con una conferencia celebrada en el local de Obreros Constructores Navales de San Fernando. Para mañana domingo, a las 2.30 p. m., prepara otra, que se realizará en el local de Constructores Navales del Tigre, y se propone organizar varias conferencias más, llamables, muy llamables, por cierto, la iniciativa.

Y tiene este conflicto, y así lo ha entendido el asambleista, el doble aspecto económico y moral; desafiando contra ellos están todos los enemigos de los obreros, hasta los mismos que se llaman obreros. La lucha es de uno contra cien. Contra la torpe y canalla obra de los patronos, contra los límites de la Bolsa de Comercio y contra los camanduleros que especulan con los beneficios de la organización, razón por la cual interesa sobremanera a todos los gremios adheridos a la F. O. R. A.

Matar la organización que nace débil, débil, débil, y consciente es el propósito de los enemigos de la emancipación proletaria; hacer las nuevas fuerzas que resurgan mediante un golpe de muerte es su intención, y es esta la causa prioritaria que exige que todos se sientan con fuerzas para colaborar por el triunfo de esta sociedad.

Entregar cada uno las energías que quiere, desarrollar toda la acción posible, esgrimir todos los recursos encañonados en nuestros ideales, es la obra del momento. La tierra ha de exteriorizarse en la práctica, materializándose en la acción altamente dirigida, echando por la dignidad de la clase, por el progreso de las organizaciones gremiales y por el mismo de la F. O. R. A., que en este momento decisivo ante la bancarrota de las otras fracciones, está llamado a cobrar en su seno nuevamente a toda la clase obrera organizada del país.

Molineres

De antaño se conocía la probabilidad de que clausurasen los molinos; ayer a las 6 de la mañana se paralizó toda la producción. Las salidas continuaban siendo nulas y en vista de la imposibilidad de normalizar esas salidas, se ven en la necesidad de clausurar el establecimiento.

Se espera que en la semana entrante quede definido este conflicto debido a que el establecimiento está sitiado y tiene que ceder ineludiblemente a las justas y amadas peticiones.

Antesayer, a las 7 p. m., se procedió a la paralización de la descarga de una lancha en Dock Sud, de los molinos Raffo, Rosso, Cerino y Cia., de Europa, que está boicoteada por intrínseca que observa con sus obreros. Ayer pretendieron hacer efectivas cargas de trigo en las estaciones Once, Palermo, Sola y Chacarita, habiéndose el personal de dichas es-

Plácido Albor.

LAS HUELGAS

5. de C. de Carro:

Efectuó, como estaba anunciado, el viernes por la noche asamblea esta sociedad en el salón «Colombina».

La orden del día habrá despertado un profundo interés en todos los agraciados, y ello se manifestó en esta asamblea, resultando el salón pequeño para abarcar la cantidad de obreros que habían respondido al llamado, cuyo número sobrepasaba de 2.500.

Abrió el acta, el presidente de mesa expuso claramente el objeto de la asamblea.

Se trataba de definir la actitud que

debió asumir el gremio ante la pretensión de los patronos, que habían colocado en los respectivos corrales carretes, donde se participaba a los obreros que la sociedad de troperos desconocía, a partir desde el 1.º, todo arreglo efectuado con la Sociedad de Resistencia, y en consecuencia, daban como abolidas todas las mejoras concedidas.

El tema suscitó acalorados debates en donde todos ratificaban la resolución de mantener en pie, íntegramente, las condiciones de trabajo y el reconocimiento de su sociedad, desconociendo la descabellada resolución de los troperos. Hace tiempo que no presenciábamos asambleas donde se discutía, en una forma correcta y concisa, encuadrada en un criterio amplio, netamente anarquista, se produjera en esta forma, resolviéndose finalmente, paralizar las tareas en aquellas casas donde se pretendiera imponer la arbitraria resolución patronal y, continuaria en las otras que según propia administración de los troperos, no se ajustaban a la resolución tomada por la respectiva sociedad de patronos.

Fara aquellos que sostienen que la gremia Federación carece de sociedades, elementos y conciencia, esta asamblea ha sido un ejemplo pleno y rotundo, asociado en pleno rostro. Ella ha sido una demostración de las fuerzas de ambas federaciones, la L. B. y la R. A., que agrapa a las fracciones obreras más inteligentes y combativas.

El conflicto planteado, pues, desde ayer está en pie. Por el entusiasmo reinante, por el concepto que todos los asociados tienen de su responsabilidad moral, por el criterio que sostiene esta organización y también por la conciencia y sinceridad de la mayoría de sus elementos templados en las diversas jornadas que han sostenido en tierra pesadas, afirmamos con confianza que el tendrá una solución satisfactoria. Elemento de acción que sabe de antemano que solo en la voluntad, en el esfuerzo, en el sacrificio está el triunfo, elemento sin cobardías ni actitudes pesimistas que no confía en palabras ni promesas como sean las propias, hechas en su robusta constitución. La de marchar directamente al triunfo, desarrollando cuando lo exigen las circunstancias, todas las fuerzas posibles.

Y tiene este conflicto, y así lo ha entendido el asambleista, el doble aspecto económico y moral; desafiando contra ellos están todos los enemigos de los obreros, hasta los mismos que se llaman obreros. La lucha es de uno contra cien. Contra la torpe y canalla obra de los patronos, contra los límites de la Bolsa de Comercio y contra los camanduleros que especulan con los beneficios de la organización, razón por la cual interesa sobremanera a todos los gremios adheridos a la F. O. R. A.

Matar la organización que nace débil, débil, débil, y consciente es el propósito de los enemigos de la emancipación proletaria; hacer las nuevas fuerzas que resurgan mediante un golpe de muerte es su intención, y es esta la causa prioritaria que exige que todos se sientan con fuerzas para colaborar por el triunfo de esta sociedad.

Entregar cada uno las energías que quiere, desarrollar toda la acción posible, esgrimir todos los recursos encañonados en nuestros ideales, es la obra del momento. La tierra ha de exteriorizarse en la práctica, materializándose en la acción altamente dirigida, echando por la dignidad de la clase, por el progreso de las organizaciones gremiales y por el mismo de la F. O. R. A., que en este momento decisivo ante la bancarrota de las otras fracciones, está llamado a cobrar en su seno nuevamente a toda la clase obrera organizada del país.

Molineres

De antaño se conocía la probabilidad de que clausurasen los molinos; ayer a las 6 de la mañana se paralizó toda la producción. Las salidas continuaban siendo nulas y en vista de la imposibilidad de normalizar esas salidas, se ven en la necesidad de clausurar el establecimiento.

Se espera que en la semana entrante quede definido este conflicto debido a que el establecimiento está sitiado y tiene que ceder ineludiblemente a las justas y amadas peticiones.

Antesayer, a las 7 p. m., se procedió a la paralización de la descarga de una lancha en Dock Sud, de los molinos Raffo, Rosso, Cerino y Cia., de Europa, que está boicoteada por intrínseca que observa con sus obreros. Ayer pretendieron hacer efectivas cargas de trigo en las estaciones Once, Palermo, Sola y Chacarita, habiéndose el personal de dichas es-

Plácido Albor.

taciones, negado a cargar e impidiendo que se les suplantase por personal adventicio.

La Comisión de Huelga

En la casa Rossi

Los obreros de las ruedas de esta casa, reunidos en asamblea por unanimidad han resuelto presentar el siguiente pliego de condiciones:

Sección Luis XV, 15 por ciento de aumento; sección Cubano 20 id.; Mañana lunes se reunirán nuevamente a las 9 a. m., para saber el resultado de la contestación, en B. Mitre 3174.—La Comisión.

Casa José Romanelli

Los obreros de la casa, presentaron anteayer un pliego de condiciones, en el que solicitaban una cantidad de mejoras, escasas a su parecer, en vista de que sus condiciones de trabajo son bastante inferiores a las demás casas, el que hasta ahora no ha sido contestado.

En vista de la actitud asumida por los patronos, los obreros, han resuelto paralizar las tareas hasta que no sean oídos los pedidos efectuados.

El paro es unánime.

En la casa S'ivi

Continúa el movimiento. Los obreros firmes como al principio, sostienen sus pedidos. La casa aún aguarda buscando los reemplazantes, pero éstos no aparecen debido a la solidaridad de todos los obreros del gremio. A seguir como hasta hoy el burgués Silva, tendrá que depurar sus objetivos y transar con los obreros.

La Federación de Calzados, que patrocinó estos movimientos, reconoce a todos los obreros del gremio, secundando estos movimientos con los medios a su alcance con el propósito de afianzar la organización y dejar reconocido el poder y la acción de la misma frente a la explotación capitalista.

Casa Castiño

Han obtenido un verdadero triunfo los trabajadores de esta casa. Regresan a sus tareas habituales después de una honrosa jornada de lucha.

A trabajar ahora todos por la F. O. en Calzados, que en su progreso está vuestro propio bienestar.

Casa Rodríguez Cozi y Cia.

Continúa la huelga de los obreros de esta casa. Los obreros se muestran decididos a no transar con los burgueses hasta que éstos no se dobleguen a los reclamos que se les hacen.

No debe, ahora menos que nunca, vencerse se manifiesta en la mayoría la íntima convicción de que el triunfo es acerca, desmayar nadie. La solidaridad y la convicción proletaria, acompañada de la acción, han de ser las armas que obliguen a los burgueses a reconocer como justas las aspiraciones proletarias.

Casa Berretta Hnos.

Los obreros de la casa Berretta Hnos., han resuelto en asamblea realizada ayer, pasar a dichos burgueses el siguiente pliego de condiciones, cuya contestación afirmativa dará por resultado la huelga en la mencionada casa:

1.º Nueve horas de trabajo para todos, sin cambio en lo más mínimo los salarios existentes. 2.º Abolición de turnos los cargos. 3.º Abolición del trabajo a destajo, con el sueldo mínimo de pesos 5.—; 4.º Salario mínimo para los aprendices 1.—; 5.º Aumentos proporcionales: de 1 peso a 3, el 25 por ciento; de 3 pesos a 5, el 20 por ciento; de 5 pesos a 8, el 10 por ciento; 6.º Semana íntegra con opción a cobrarla íntegra, aumentando hasta las 12 m.; 7.º Cuando el trabajo escasee será repartido por turno riguroso.—La Comisión de Huelga.

CONFERENCIAS

ARGENTINA ESPERANZO ASOCIO

La Asociación Esperanzista Argentina, ha organizado para hoy domingo, en el local de la Liga de Educación Racionalista, Paso 131, una conferencia con motivo del 31.º aniversario de la aparición del «Esperanto» (idioma auxiliar internacional), a cuyo fin invitamos a la colectividad a que concurre a dicho acto.—El Secretario.

MOVIMIENTO OBRERO

F. O. R. A. NUEVA ADHESION Otra sociedad que se adhiera a nuestro viejo organismo. La sociedad de

Tañaderos de Bahía Blanca, por medio de una nota, nos manda su adhesión. El dicho nota se ve claro el deseo de pelear que anima a estos compañeros. Nuestros saludos a los camaradas panaderos de Bahía Blanca y les aseguramos un éxito completo en sus luchas contra el capital.

Salud, pases, hermanos.—La F. O. R. A.

EN LOS LAVADEROS DE SOULAS

Lo que urge hacer

Parece que nuestro suelo, escrito hace días, comentando la situación miserable en que se encuentran esos obreros, sonchidos al despotismo de capataces bestiales, ha provocado una saludable reacción que no tardará en dar profundos resultados. Los trabajadores volverán al fin por su dignidad ultrajada, disponiéndose a tomar la revancha de la pasada derrota infringida por los avaros patronos y, más que todo, por la falta de experiencia de los que se abocaron a la dirección de la huelga.

Como decíamos, los capataces que tienen en sus establecimientos los señores Soulas el Filis, son de la más degenerada, reglados en los suburbios entre el maleaje inconsciente que no sabe de otra cosa que de servilismos, propios para oficiar de perros policiales o alcahuetes patronales.

La misión más grande que deben ponerse los obreros dignos, es la de limpiar los lavaderos de ese elemento, pues no es posible tolerar a esos cabos de vara que vigilan constantemente a fin de asoniar cuando se diga, despidiendo a todo aquel trabajador que fomente la más simple protesta, pues lo que se quiere es mantener un régimen de terror para que nadie se atreva a levantar su voz de protesta.

Urge, pues, que los obreros de los lavaderos Soulas se reúnan, cambien pareceres y coordinen la acción a fin de terminar con una situación que rebaja a quienes la toleran a la simple condición de bestias. La huelga es una necesidad imperiosa, la única solución posible, ya que de otra forma no se podrán refrenar tantos abusos.

Los obreros de dichos establecimientos tienen la palabra, y también la acción.

F. de O. en CONSTRUCCIONES NAVALES

Esta federación comunica que ha trasladado su local a la calle Necechamirero 1328, a donde debe en lo sucesivo ser enviada esta correspondencia.

Convocatorias gremiales

PINTORES UNIDOS

Se invita al gremio de pintores a la Asamblea general que se efectuará hoy domingo, a las 8 a. m., en el local B'né, Mitre 3174, a fin de discutir la siguiente orden del día: Lectura de actas anteriores; balance de mayo y nombramiento de revisadores de cuentas; informe de la comisión entrante; asunto presos; balance del comité Pro-local y revisadores de cuentas; asuntos varios.

Dados los asuntos a tratar se recomienda puntual asistencia.—La Comisión.

UNION PROPIETARIOS DE UNO O DOS CARROS

Con el propósito de afianzar sobre bases sólidas, nuestra organización, el concurso de todos los asociados, y siendo necesario el nombramiento de una Comisión Seccional en Avellaneda para el desarrollo de la institución, se convoca a los socios y no socios, para la asamblea que se celebrará hoy domingo, a las 2.30 p. m., en O'Gorman 188 (Avellaneda), para tratar una importante orden del día.—La Comisión.

OBREROS YESEROS

Esta sociedad invita a todos los yeseros, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará hoy domingo, a las 8.30 a. m., en el local B. Mitre 3174.

Habiendo asuntos importantes y de urgente necesidad a resolver, esperamos que concurrirán todos los que se interesan por el engrandecimiento de la organización.—La Comisión.

CARGADORES DE O. y CABALLITO

Celebrarán asamblea general hoy domingo, a las 8 a. m., en el local social, Agüero 329, para tratar una importante orden del día.—La Comisión.

UNION O. PELUQUEROS DE SAN TELMO y ALREDEDORES

Se invita a la C. A. de esta sociedad, a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 3 p. m., en nuestra secretaría, Piedras 1012.

Rúguese puntualidad y asistencia.—El Secretario provisoria.

S. HERRADORES DE CABALLOS

Esta sociedad hace un llamado a todos los socios y no socios a la gran asamblea que se efectuará en el local Piedras 1012, hoy domingo, a las 8.30 a. m., con el objeto de dejar definitivamente constituida nuestra sociedad.—La Comisión.

FEDERACION O. DEL CALZADO

Para mañana lunes, a las 8 p. m., quedan citados los componentes de la comisión administrativa de esta Federación. Hay importantes asuntos que tratar.

A LOS APARADORES DE LA CASA BERMOLLEN HNOS.

Quedan citados los aparadores de esta casa, a la reunión que se realizará el martes 4, a las 8 p. m., en la calle Mathen 1172. Es necesario que ningún tallerista falte, pues en esta reunión se confeccionará el pliego de condiciones que se le presentará al burgués de la casa, pues tiempo hace que éste nos viene explotando a su antojo pagando mal y exigiendo el trabajo intermitente.—Varios aparadores.

OBREROS EN MIMBRE

Hoy domingo, a las 8 a. m., en el local Carlos Calvo 4232, se reunirán en asamblea los obreros de este gremio para tratar una importante orden del día.

CAPONEROS, E. y ANEXOS.

Se cita a la C. A. para mañana lunes, a las 8 p. m., en nuestro local social. Por ser sus asuntos de tanta importancia, se pide puntual asistencia.—El Secretario.

ROSARIO

SOCIEDAD DE DEICIOS VARIOS

Se participa a los compañeros y obreros en general, comprendidos en este orden que hoy domingo, a las 9 a. m., efectuaremos asamblea general. Se pide al compañero que tenga en su poder el sello de la sociedad Oficios Varios, quiera hacer entrega del mismo al secretario de ésta.

Es necesario hacer entrega de este sello a fin de que no se produzcan hechos contrarios a la obra en el momento oportuno.—El Secretario.

Convocatorias varias

A. EL PORVENIR

Quedan invitados los componentes de la misma, a la reunión que tendrá lugar hoy domingo, a las 8 a. m., en Rivadavia y Uruguay (Pieyrol). El Secretario.

A. LOS DISIDENTES

Para hoy domingo, a las 3 p. m., en Piedras 1012, quedan invitados los compañeros para tratar sobre la aparición del periódico y otros asuntos.—El Secretario.

INSPIRACION A REALIZAR

Para mañana lunes, a las 8 de la noche, en nuestro local Hermandades local de los Conductores de Carros, quedan citados los adherentes de este Centro.—El Secretario.

CENTRO JOVENES UNIDOS

De Véliz Sárfield

La comisión de este centro invita a los adherentes para la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 2 p. m., y al mismo tiempo hace extensiva la invitación a todos los compañeros de esta localidad, para subsanar los propósitos de esta agrupación y proceder a la apertura de su local social.

Dirección provisoria del centro, Virgenes 3040.—El Secretario.

AVELLANEDA

C. LIBERTARIOS UNIDOS.

Invita a sus componentes a la reunión extraordinaria que se realizará hoy domingo, a las 8 a. m., en nuestro local.

Habiendo asuntos importantes a tratar, es necesaria la presencia de todos.—El Secretario.